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PROJET 

CONSEIL DE QUARTIER BERNARD DE JUSSIEU 

22 Mars 2023 à 19h30  

6, rue Bernard de Jussieu. 

 

Présidente : Corinne FORBICE 

Vice-Président : Gwilherm POULLENNEC,  

 

Étaient présents Mesdames et Messieurs : Annick AUJEAN, Jacqueline CRETON, Didier FRO-

GER, Jean-Luc JARROIR, Laurent LEFÈVRE, Marie Françoise LEMOINE, Jacques PASTEAU. 

 

Étaient excusés : Mesdames et Messieurs :  Brigitte d’ANGLEJEAN, Pierre DESNOS, Marc 

KIENTZY, Yvonne MARCEL, Ramin MEDJOUDJ, Hugues RAVILLION, Pierre SIMONNOT. 

Sandrine TOULOUSE, Florence TOUZOT.  

 

Étaient absents : Mesdames et Messieurs : Stéphanie BELNA, Sébastien BELLIER, Gérard 

CHAPEAUX, Jacqueline CHELHANI, Nathalie CHOUAIB, Ali DORGAA, Hélène FRU-

CHAUD, Lydie KOWALCZYK, Pascal LEVEAU, Cécile NICOLEAU, Jennifer RUBIO. 

 

Participaient à ce conseil : Mme Annick Bouquet, Maire adjoint déléguée à la Petite Enfance et 

Mme Lisa MOUAWAD Directrice de la Maison de Quartier. 

 

Le Compte-rendu du Conseil de Quartier du 9 février 2023 est approuvé. 

 

1) Corinne FORBICE informe que le collecteur vêtements « LE RELAIS » situé à la sortie 

de la résidence 3F va être déplacé pour raisons de travaux de cette résidence.  

Après examen des implantations sur le quartier, il a été décidé de le transférer au niveau 

du terminus de la ligne 5, au cœur des petits pavillons.  

 

Elle a été invitée à l’AG de l’association M2H2A où a été évoqué le projet de la rue de 

la Ceinture. Celui-ci est en bonne voie, mais le plan n’est pas certifié. Dès qu’il le sera, 

un conseil de quartier spécifique sera programmé. 

Le projet sur le terrain du parking, avenue des États-Unis, est en attente. 

 

Projet de travaux sur le stade : Vestiaire Filles et un bureau sont en projets pour fin 2023, 

début 2024.  

La plantation des arbres a été délimitée. 

Les travaux pour le terrain de Foot pour la ligue 2 est en stand bye. 

 

2) Corinne Forbice accueille Annick BOUQUET, qui est également présidente de la com-

mission Petite Enfance de France Urbaine qui réunit toutes les villes de plus de 30 000 

habitants. 
 

Un forum a été réalisé sur Versailles, avec d’autres grandes villes.  

Il y a peu de personnes en formation sur le secteur de la petite enfance et le manque de 

personnel est général. 

Le secteur de la petite enfance continue d’évoluer pour offrir aux familles des structures 

et des services adaptés à leurs besoins.  
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Il s’articule autour des axes suivants : 
 

 Favoriser le développement de modes d’accueil répondant aux besoins des parents. 

 Renforcer les actions de soutien à la parentalité. 

 Veiller à la santé, la sécurité et au bien-être des enfants confiés. 

 Ouvrir les modes d’accueil aux enfants en situation de handicap. 

 

88% des femmes travaillent, + que la moyenne nationale 

20% de demandes en plus cette année 

1 033 demandes (demandes de quoi ??) 

En 2021 : 1 039 naissances, 2 907 enfants de 0 à 2 ans. 

Depuis 2014, 11% de diminution des naissances sur le territoire.  

La population évolue différemment d’un quartier à l’autre, concernant le quartier de 

Porchefontaire et celui de Bernard de Jussieu, celle-ci stage.  
 

Plusieurs formes de gardes sont proposées : 

 

 L’accueil individuel : avec les auxiliaires parentales au domicile des parents, les assis-

tantes maternelles qui accueille chez elle, ainsi que la crèche familiale assistante ma-

ternelle de la ville. 

 L’accueil collectif : avec les crèches de la ville et les multi-accueils, les crèches asso-

ciatives qui sont subventionnées par la ville, les crèches privées et les micro-crèches. 
 

La ville a acheté 80 places dans les crèches privées pour répondre aux besoins des quartiers 

qui sont en développement. 
 

Accueil collectif : 
 

- 16 crèches et multi-accueil municipaux : 593 places, 

- 2 crèches associatives : 148 places, 

- 23 crèches privées : 409 places, 

- 1 crèche du ministère des Armées : 60 places. 
 

Pour une place il peut y avoir plusieurs familles car il y a des personnes à temps partiel ce qui 

permet qu’une place soit utilisée par plusieurs enfants.  
 

Accueil individuel : 

 

- 1 crèche familiale municipale : 37 places, 

- 590 places chez les assistances maternelles libres, 

- 300 enfants environ gardés par des auxiliaires parentales (à domicile), 

- Moins de 30 enfants de moins de 3 ans scolarisés. 

- 16 Établissements de 12 à 80 places = 593 places. 

- 80 places réservées dans les crèches privées, dans les mêmes conditions d’accès que pour 

une crèche municipale. 

 

L’accueil individuel a vu une perte de 390 places depuis de 2014 (-40%) et une stabilité entre 

2021 et 2022. 
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3) L’offre Petite Enfance Sur Bernard de Jussieu : 
 

 3 crèches collectives : Petit navire (60 places) O comme 3 Pommes (88 places) 

St Nicolas (64 places), Multi-accueil Petits-Bois (20 places dont 2 AVIP (crèches à voca-

tion d'insertion professionnelle), Marie-Anne Boivin (60 places) pour les quartiers Mon-

treuil/B de Jussieu. 

 1 crèche familiale (6 assistantes maternelles dans le quartier (16 places). 

 1 lieu accueil enfant-parent (LAEP) depuis septembre 2022 : chaque mercredi matin, dans 

les locaux de la crèche familiale. Environ 1O familles par séance pour le moment. 

32 assistantes maternelles libres (94 places). 

 

La politique Petite Enfance c’est aussi... 

Un projet éducatif qui reprend nos valeurs et valorise notamment Écolo Crèche. Il faut 3ans pour 

la mise en place de ce label. Cela concerne plusieurs domaines, eau, biberon, œufs, matériaux, 

produits d’entretien, jouets, jeux...... Chaque établissement a sa propre démarche. 

 

L’information des familles : 
 

 Permanences en mairie, 

 Des accueils au RPE (Relais Petite Enfance), 

 Des réunions d’informations en visio 5 fois par an. 

 

Les actions de soutien à la parentalité : 
 

 Le LAEP (Lieux Accueil Enfant-Parent) de Notre Dame et Bernard de Jussieu 

 Les matinées rencontres : la bobologie, la motricité... 

 Le Forum des touts petit, 

 La semaine de la Petite Enfance. 

 

Les actions de professionnalisation pour la garde individuelle : 

 

  Les jardins d’éveil dans différents quartiers pour les assistantes maternelles, les auxi-

liaires parentales.... 

 

Les partenariats avec les acteurs locaux : 

 

 Acteurs culturels locaux (Château de Versailles, Espace Richaud, Conservatoire…), 

 Éducation nationale : commission passerelle crèche école, 

 Hôpital Mignot : repérage des TND (trouble Neuro-Développement) et accompagne-

ment par le DIPEA (Dispositif d’intervention Précoce En Autisme). 100 profession-

nels pluridisciplinaires sont en lien. Une convention a été signée avec une infirmière 

spécialisée de Mignot qui vient dans les crèches, les premiers suivis en maternelle avec 

accompagnement avec la CAF. (10 en maternelle) 

 La PMI : échanges, orientation, matinées rencontre, réunions matinée du samedi, en 

visio ou en présentiel. 

 Pôle Emploi / CAF / Département : projet AVIP 

 

La Caisse nationale des Allocations familiales (CAF) et Pôle emploi ont signé, avec les 

ministres des Affaires sociales, du Travail et des Familles et de l'Enfance, un accord et une 

charte relatifs aux crèches à vocation d'insertion professionnelle (AVIP).  
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Les crèches à vocation d’insertion professionnelle réservent des places aux jeunes en-

fants (de 0 à 3 ans), de parents en situation de recherche d’emploi, volontaires pour s'en-

gager dans une recherche intensive. 

 

Elles leur permettent de bénéficier d’un accompagnement social et professionnel en vue 

de leur intégration durable sur le marché du travail. 

 

4) Lisa MOUAWAD indique qu’elle a bien reçu les mails des conseillers de quartier et 

qu’elle va adresser les différentes informations et réunions concernant la fête de Quartier 

du 3 juin 2023, le projet social et la programmation des vacances du mois d’avril. 

 

5) Questions diverses 

 

Les distributeurs de sacs pour déjections canines sont en cours d’installation. 

Le container VERRE rue de la Ceinture, devant le cimetière, est sur l’arrêt de bus, ce qui 

a pour conséquence que les personnes qui descendent du bus, ne descendent pas en toute 

de sécurité. Celui du parking des 3F devra être déplacé ainsi que celui du haut de la rue 

Hélène André. Un autre a été retiré car il servait de tremplin pour accéder à l’intérieur de 

la résidence voisine.   Il a été placé en face où les riverains se plaignent du bruit. 

Il est demandé pourquoi les containers ne sont pas enterrés. 

Les parents des écoles maternelles Antoine Richard et Petits Bois sont inquiets pour les 

aménagements proposés. 

 

6) Pour les JO 2024, nous allons réfléchir à des animations qui pourraient partir de 

notre quartier vers le centre-ville.  

Un 2ème projet, avec les enfants, pourrait être envisager avec le rugby, en septembre, le 

Pays de Galles ayant son entraînement à Porchefontaine. 

 

Toutes les idées sont les bienvenues. 

Une commission avec le Directeur des sports devrait avoir lieu début mai. 

 

 

Dates à retenir : 

25 mai 2023 à 20h : Conseil de Quartier avec Sylvie PIGANEAU Maire adjoint Famille, 

Associations, Vie des quartiers. 

 

 

  

La séance est levée à 21 heures 30.  


